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Si dimanche dernier, l’Evangéliste Marc nous faisait comprendre que le Seigneur reviendrait, 

aujourd’hui, il nous apprend qu’il y a un chemin à préparer mais aussi un messager à écouter. 

Jean le Bap&ste. Si nous lisons bien de près ce que nous dit St Marc, nous allons saisir que les 

personnes auxquelles Jean le Bap&ste s’adressaient avaient à vivre deux baptêmes : le premier 

que Jean lui-même pouvait donner -un baptême pour la rémission des péchés- et un second 

pour lequel il fallait a+endre la venue du Messie : ce baptême était plus décisif. L’Esprit saint 

en personne allait venir et comme nous le savons, son ac&on était de l’ordre d’un feu qui 

purifie et féconde durablement tout ce qui est vie.  

Mais, à bien y réfléchir, le Christ lui-même a vécu deux baptêmes : celui que lui a conféré Jean 

le Bap&ste et celui qui s’achèvera dans sa Pâque ; une Pâque douloureuse et glorieuse. Et 

nous ? Posons-nous la ques&on ! Nous aussi nous avons à vivre un entre-deux car nous avons 

été bap&sés dans la mort et la Résurrec&on de Jésus -1er temps- et -second temps- nous avons 

rencontrer Jésus, à le connaître in&mement pour que l’expérience de mort et de Résurrec&on 

qu’il a connue, nous la vivions afin d’être greffé à sa personne et Lui être rendu semblable.  

En ces temps qui nous tournent vers Noël, écoutons Jésus nous parler au jour le jour. Sa parole 

est un feu ; un feu qui dévore et consume en nous tout ce qui n’est pas amour… seule manière 

d’accueillir Dieu qui vient à nos devants.  

 


